
 

Antrag

gemäß der Geschäftsordnung

CDU-Fraktion / Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN

Nr.: A 22/0871-01

Status: öffentlich

Datum: 15.11.2022

Digitalisierung voranbringen - WLAN- und Breitbandausbau an 

Mülheimer Bildungseinrichtungen / Schulen und Haushalten 

systematisch angehen

Antrag der Fraktionen von Bündnis 90/Die Grünen und CDU

Beratungsfolge:
Gremium : Datum: Status: Zuständigkeit:

Bildungsausschuss 28.11.2022 Ö Entscheidung

Wirtschaftsausschuss 06.12.2022 Ö Entscheidung

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung wird im Rahmen ihrer Berichterstattung zum Themenfeld „Digitalisierung“ 

im Bildungsausschuss und imAusschuss für Wirtschaft, Innovation und Digitalisierung 

ausdrücklich gebeten, das Thema „Breitband- und WLAN-Ausstattung" aufzunehmen. 

In dem Bericht sollte folgendes enthalten sein:

- ein Bildungseinrichtungs-scharfer Zeitplan, wann die Anbindung an das Breitband-Netz 

erfolgt (ist) und (seit) wann innerhalb der Einrichtung ein flächendeckendes WLAN zur 

Verfügung (steht) stehen wird,

- der je Schule erreichte Ausstattungsstand (z.B. X m Kabel, x Access Points etc., X 

Computer, X Tablets etc.).

- eine detaillierte Karte Mülheims, aus der hervor geht, wosich bereits Trassen befinden 



und welche Trassen kurz, mittel- und langfristig geplant bzw. ggf. projektiert sind.

- Angaben über Kriterien, die bisher bei der Priorisierung zum Anschluss der 

Bildungseinrichtungen seitens der Verwaltung zu Grunde gelegt wurden,

- Angaben zum bisher verbrauchten Budget,

Ferner wird die Verwaltung grundsätzlich aufgefordert

- eine Projektleitung auf Dezernatsebene festzulegen und diese mit den notwendigen 

Vollmachten auszustatten, um das Gesamtprojekt im Sinne einer Matrix-Organisation 

dezernatsübergreifend steuern zu können.

Sachverhalt:
Eine zeitgemäße Ausstattung der Mülheimer Bildungseinrichtungen und Haushalten mit 
Breitband-Internetanschlüssen zusammen mit einer flächendeckenden WLAN-Ausstattung 
in den Unterrichtsräumen ist die Voraussetzung dafür, dass qualitativ hochwertige 
digitale Unterrichtseinheiten stattfinden können. Aus Sicht der Fraktionen von CDU und 
Bündnis 90/Die Grünen reicht die aktuelle „regelmäßige Berichterstattung des Amtes 60 
zum Stand der Schul-IT" (zuletzt V 22/0498-01) für eine sachgerechte Begleitung dieses 
für Mülheim zentralen Themas durch die Politik nicht aus. Auch die Berichterstattung im 
WIDA (zuletzt:  V 22/0501-01 ) zum geförderten Breitbandausbau für Mülheimer 
Haushalte bleibt bisher recht unkonkret und umfasst z.B. keine Angaben zu detaillierten 
Trassenführungen und greifbaren Projektständen. Notwendig ist ein strukturierter, 
permanent fortzuschreibender, ganzheitlicher Überblick, der konkrete, für die Politik 
relevante Informationen enthält (z.B. einen Zeitplan zum Breitband- und WLAN-Rollout: 
wann ist welche Einrichtung an der Reihe) , der sich nicht in zahlreichen technischen 
Details verliert. 
In bisherigen Gesprächen mit der Verwaltung stellte sich zudem heraus, dass sich die 
betroffenen Stellen (insbesondere Amt 60, Schulverwaltungsamt, Immobilienservice 
sowie medl) zwar regelmäßig austauschen, eine klare Zuständigkeit für das 
Gesamtvorhaben im Sinne einer Gesamtprojektleitung (inkl. eines professionellen 
Projekt-Monitorings) war bisher allerdings nicht zu erkennen. 
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